
УДАРНЫЕ ДНИ ОСЕННЕЙ СТРАДЫ 
П о ДОБРОЙ традиции каж

дый год студенты-перво
курсники начинают свой первый 
семестр с коллективного труда 
на полях Ленинградской области. 

Так и в этот раз, вчерашние 
абитуриенты, а ныне студенты-
первокурсники выехали в совхо
зы Всеволожского района, чтобы 
ускорить уборку урожая. Отряды 
энергомашиностроительного и 
электромеханического факульте
тов приступили к работе на по
лях совхоза «Красный Октябрь». 
Прошло две недели. 

...И вот я уже брожу по уб
ранным и убирающимся полям. 
Везде кипит работа. И не верит
ся, что вчерашние школьники 
так ловко и умело работают. 
Первое знакомство. Командир 
второго отряда, етудент гр. 432/1 
Владимир Дежиков, объясняет 
мне обстановку: 

— С погодой нам повезло. 
Ведь всем известно^ что на жаре 
работать хуже. А так отряд в 
целом выполняет норму. Работа-
гот парами, и уже опрсдилиеь 
лучшие из них: С. Егошин — 
В. Костромнн из гр. 132/2, от
лично работавшие с первого дня, 
н Л. Пикаронкова — Ю. Шано-
вал (гр. 13(5/2). 

За разговором мы приблизи
лись, к месту расположения пер
вого линейного отря,1а, и здесь к 
нам присоединяется еще один со-
беседни!;—командир отряда Вик
тор Голрвко (гр. 531/2). На во
прос о'передовиках получен ут
вердительный ответ: 
- — Да, есть. Это П. Малахаев 
и В. Карманов нз гр. 133/1, и 
Е. Хохлова нз гр. 134/2. Хочет
ся особо отметить и отличную 
работу бригадира Л. Шмидта (гр, 
134/2). Но есть и такие, кото
рых приходится наказывать за 
нерадивое отпогаеннс к работе. 
Так, буквально на днях из отря
да был отчислен С. Скатерников 
из гр. 133''1. Но в большинстве 
своем нынешние абитуриенты— 
ребята старательные. 
] С Головко согласен и коман
дир третьего отряда Дмитрий Пи
терцев (гр. 434/2). 

Командиры рапортуют 
— Верно, стараются. Передо

вики А. Прощенко (135/3), 
Л. Алексеев и С. Лупов (гр, 
135/1). 

Кстати, хочется сразу подчерк
нуть: совет командиров решил, 
что отряд, занявший первое ме
сто по итогам работы, выедет в 
Ленингра.:! на два дня раньше 
других. Аналогично будет награ
ждена и лучшая бригада. Так 
разгорелось соревнование. А ре
альным претендентом на первое 
место был пятый (̂ тряд под руко
водством, студеита Александра 
Чипиги из гр. 427/1, 

С командиром разговор проис-
,ходил буквально «ка лету»: 

— Первое место обязывает. 
ОтличЕш работает весь отряд. А 
задают ток в труде Г. Паламар
чук (гр. 127/1). %. Шмулевер, 
А.Фиреов (гр. 126/3) и Р. Нй
шанов. А сегодня, прямо в поле, 
провели комсомольское собранно, 
выбрали групповой актив. Ведь 
лучше всего узнаешь человека. 

когда трудишься с ним бок о бок. 
Одно плохо: до сих пор приехал 
к студентам только один куратор 
(группа 125). Где же вы, кура
торы 126 и 127-й групп? Ведь 
именно сейчас ваша помощь так 
нужна начинающим студентам! 

— А вот кураторов групп 
121, 123 и 129 нельзя упрек
нуть; — вступает в разговор 
командир четвертого отряда Игорь 
Куимов, студент гр. 429. — Они 
уже провели со студентами бесе
ды по специальности, ответили 
на интересующие ребят вопросы. 
Так что не трудом единым живет 
экс-абитуриент. А что касается 
ударного труда, могут отметить 
только двоих: М. Королькову и 
Б. Корнилова, студентов гр. 

•121/3. П уже в два голоса бри-
•гадиры просят «протащить» в 
газете неразумных родителей, 
которые НС могут прожить и не
дели, не увидав свое чадо. Меша
ют они нормальной деятельности 
штаба. Приезжают прямо на по
ле, располагаются, отвлекают 

работающих, Расхолаживают ре
бят.. ^ . 

И вот вместе с И. Куимовым 
мы идем к чернеющему невдале
ке лесу: там работает вторая 
половина четвертого отряда и 
шестой отряд. А по пути Игорь 
рассказывает о том, какие в об
щем-то трудолюбивые наши ре
бята, как соревнуются бригады, 
как проводится первенство по 
волейболу... 

Несколько километров ' неза
метны за беседой, и вот мы здо
роваемся с командиром шестого 
отряда Сергеем Остафийчуком 
(гр. 424/1). Он поведал нам свон 
«горести»: 

— Пока убирали свеклу, бы
ли в числе первых, а как пере
шли иа поле морковное — одно 
расстройство. Мелкая... Тут уж 
не до показателей. Правда, Т. По
пова и П. Гололобова из гр. 120 
постоянно перевыполняют плаи. 
Отлично работает бригада под 
руководством С. Васильева. Но 
некоторые товарищи предпочнта-
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ют «отличаться» в другом на
правлении. Так, В. Рафф (гр. 
122/2) и Е. Серебро (гр. 124/2) 
были временно отстранены от 
работы, командиром отряда «Экс-
абитуриент». 

Дополнить впечатление об от
ряде .«Экс-абитуриент-72». в со
став которого входят шесть ли
нейных отрядов, помог разговор 
с Валерием Котовым. Уже вто
рой раз он удостоен чести быть 
командиром отряда «Экс-абиту
риент». И вот что он сказал: 

— Б этом году в отряде про
изошли некоторые изменения. 
Так, вместо 22 человек руково
дящего состава в прошлом году, 
этой осенью работает 10 чело
век. 

Необходимо было убрать 198 
га раз.чичных культур. Совхоз 
отлично организовал работу: сво
евременно снабжает тарой, пита
нием, а также тракторами, авто-
ман1ннамн и другой техникой. 
Наладилась дружба с совхозом в 
сфере деловых отношений. Необ
ходимо отметить также помощь 
института: в совхоз приезжали 
представители деканата ЭиМФ и 
ЭлМФ. проводили беседы по исто
рии института, отвечали на воп
росы студентов. Приезжала и 
агитбригада. Своими же силами 
отряд проводит турниры шахма
тистов н волейболистов. Скоро 
будет проведен конкурс на зва
ние лучшего гитариста. Болыную 
помощь в работе оказывают ка
федры, в частности кафедра физ
воспитания. Однако есть и упу
щения. Ежегодно руководящие 
органы института стараются цен
трализовать доставку белья. -В 
этом году план был сорван • •'п'о 
ЭлМФ, от которого было получе
но 120 комплектов вместо 300 
обещанных. Хочется, чтобы .хо
зяйственные руководители, идя 
навстречу отрядам, в будуще.ч 
доводили дело .до конца. — И в 
заключение добавил: — Отряды 
стремятся закончить работу до
срочно. 

А. ГУСЕВ. 
наш иорр.. 

Высокие темпы уборки 
;, |^ АЖДОЕ утро в совхозе «Все-
.' . воложский» в 7 часов на 
линейку выстраиваются группы 
первокурсников физико-металлур
гического факультета, чтобы уз
нать о результатах минувшего 
дня, о новых передовиках труда 
на уборке картофеля. Их много. 
. Командиры, старшекурсники 

факультета, опытные руководи
тели студенческих строительных 
отрядов, четко организуют рабо
ту, поэтому успехи налицо. 

Большую роль в хозяйстве иг
рает техника. Картофелеубороч

ные комбайны наполняют шумом 
огромные поля. Эти машины на
ходятся почти во владении сту
дентов. Быстро они освоили ме
тоды работы на комбайнах. И это 
заметно, когда смотришь на дви-
лсущуюся машину и на ловкие 
движения рук студентов. 

Осеннее солнце высвечивает 
запыленные лица парней. Это 

^Володя Крупиц. Миша Брызгалов, 
'Сергей Постольский. Тройка сра
боталась. Успевает нз движуще
гося земляного пласта выбрать 
клубни картофеля, который течет 

под машину, следом идущую. 
Чтобы без потерь убрать уро

жай, часть первокурсников тру
дится на подборке клубней. Ша
гая по ПОЛЮ, старательно вы
сматривают оставшийся карто
фель Владимир Иванов. Юра Еси-
пенко, Николай Пантелеев. 

...Высокие темпы труда и у 
студентов инженерно-экономиче
ского факультета, которые рабо
тают на калибровочных машинах 

по сортировке картофеля в этом 
же совхозе «Всеволожский». 

На сортировальном пункте две 
машины одновременно принима
ют картофель. То и дело с полей 
подъезжают самосвалы. Несколь
ко человек обслуживает кали
бровочную машину. Предельная 
сосредоточенность у ребят: надо 
отбросить сорняки и «прокон
тролировать» движущийся по 
валкам конвейера картофель, то 
есть отобрать,столовый, семен
ной, кормовой!, Работа идет бес
перебойно. 

У сортировального пункта воз

вышается холм. Это картофель, 
смешанный с землей. Нелегко 
здесь работать ребятам. И все 
же, как рассказывают главные 
руководители преподаватель ин
женерно-экономического факуль
тета Л. Б. Никифоров и старший 
преподаватель кафедры физвос
питания А. Д. Михайлов, студен
ты перевыполняют норму. Вме
сто 50 ящиков набирают по 
5 7 - 5 8 . 

По темпам труда можно су
дить, что в зтом году осенняя 
страда первокурсников закон-
читея досрочно. 

Л. ПЕТРОВА 

V калибровочной машины Вячеслав Войьо (гр. 171/0 
я Вадим Васильев (гр. 174). 

На снимке (слева направо): Владимир Иванов, Юрий Есипепко, Николай Паителесс. 
. . . ^^ ' . *^ . '. " Фото Л. ЛИДИНОЙ 



П О Л И Т Е Х Н И К 

НАВСТРЕЧУ 50'летию СССР 

ОБЯЗАТЕЛЬСТВО-

ДОСРОЧНО 
Коллектив сотрудников ЛПИ взял социалисти

ческие обязательства: подать в Комитат по делам 
изобретений и открытий в 1972 г. 360 заявок на 
предполагаемые изобретения. 

Взятые на себя обязательства коллектив выпол
нил досрочно — П сентября 1972 г. 

Поздравляем изобретателей ЛПИ с достигнуты
ми результатами и оюелаем дальнейших творческих 
успехов. 

Ректорат 
Партком 
Местком 

Наши творческие 

приближается всенародный 
праздник — 50-летие образова
ния СССР, который все советские 
люди стремятся отметить новы
ми победами а труде, новыми ус
пехами по выполнению социали
стических обязательств к этой 
знаменательной дате. 

Ученые-пог.итехники всегда 
имели тесные дружественные 
связи с учеными и специалиста
ми разных национальностей со
юзных республик и оказывали 
им необходимую помощь. Эти 
связи и сотрудничество давно 
стали привычным, обычным яв
лением будничной жизни совет
ских людей. Однако в юбилейный 
год образования Союза ССР, ес
тественно, этим связям придает
ся особое значение, их мы расце
ниваем как вклад представителей 
ученых нашего института в раз
витие науки и промышленностн 
союзных республик. 

В статье, публикуемой ниже, 
приводятся примеры такой помо
щи. .,-*^--.-.э.^-ч-

В отраслевой лаборатории 
влектротехнологических устано
вок электроме.1:анического фа
культета имеется книга, в кото
рую записываютея представители 
различных организаций, прибы
вающие на консультацию по раз
личным вопросам исследования, 
проектирования, производства и 
эксплуатации разрабатываемых 
нами установок. 

Среди посетителей мы с осо
бым удовольствием встречаем 
приезжающих" пз других рсспуб-
-лик нашего Советского Сою.ча, 
которые знач!ггельно позже вста
ли на путь технического прогрес
са и где теперь ускоренно разви
ваются новые'отрасли промыш
ленности. 

Из Молдавской республики 
(г. Кишинев) приезжают пред
ставители организации, где раз
рабатываются электрохимические 
установки для '̂ ч.змерной обработ
ки сверхтвердых материалов. 

Представители \пмянской рес
публики приезжают обсудить во
просы, связанные с выбором 
электрических параметров новой 
серии разрабатываемых высоко
частотных машинных генерато
ров и других типов преобразова
телей видов электроэнергии. 

С электротехническим заводом 
им. Калинина Эстонской респуб
лики лаборатория ЭТУ многие 
годы ведет совместные разработ
ки тиристорных преобразовате
лей частоты и организацию их 
серийного производства. 

Представители Казахской рес
публики, л р и рещении проблем. 

связанных с разрушением горных 
пород, часто посещают пашу ла
бораторию для изучения прове
денных нами теоретических и 
экспериментальных исследований 
электрической плазмы. 

Украинская республика в на
стоящее время имеет собственные 
большие возможности для реше
ния многих слояпЕЫх теоретиче
ских и практических вопросов. 

Однако и из ведущего в нашей 
стране института электросварки 
им. Е, 0. Патова у нас имеется 
аспирант, который разрабатывает 
новые высо!;очастотные установ
ки с электронными генераторами 
для шовной сварки труб со все
ми необходимыми приборами, без 
которых нельзя осуществить этот 
сложный технологический про
цесс. 

Нам приятно отмстить, что не
давно один из аспирантов пашой 
лаборатории, а и.менно — Трофи
мов, после завершсппя диссерта
ционной работы по собствешю-
му желанию выехал на посто
янное жительство в Карельскую 
автономную республику для ор
ганизации там серийного произ
водства элсктротехнологического 
оборудования для размерной об
работки изделий машинострои
тельной промышленности. 

Связи нашей лаборатории со 
многими республиками осущест
вляются также посредством сов
местно производимых исследова
тельских работ с головными Все-
союзными НИИ (ВПИИЭТО, 
ВНИПТВЧ, ВИИИЭСО), которые 
учитывают нужды в электротех
нологических установках во всех 
республиках нашей страны. 

Совершенно очевидно, что при 
разработке любой проблемы со
трудники лаборатории имеют в 
виду интересы не какой-либо од
ной республики, а учитывают 
интересы всего Советского Сою
за и даже всех стран социали
стического лагеря. 

Свидетельством этому является 
то, что на протяженни многих 
лет в лаборатории выполняют 
диссертационные работы аспи
ранты и стажеры из Болгарии, 
Германской Демократической 
Республики и Польши. Для дела 
мира, развития науки и техниче
ского прогресса широко открыты 
двери нашей лаборатории всем, 
кому дороги лучшие идеалы че-
.товечества. 

А. ДОНСКОЙ, 
научный руководитель отрас
левой лаборатории электро-

технологических установок, 
профессор, д. т. и. 

2)/ень боебых й11гаЬ1щий 
17 сентября с. г. Выборгский мироваиа, а \1 августа псреаеде- « Выборгской стороны. 

РК КПСС, Исполком районного иа на положение запавной и про- Славный боевой вуть от Ле-
Совета депутатов трудящихся, РК ходила ускоренное обучение во- нинграда д» Праги прошла ДИРВ-
ВЛКСМ, совет ветеранов 5-й ди- етшму делу. В августе из се со- зия но время Великой Отсчест-
вкзии народного- ополчения Вы- става было отправлено под Кин- веиной войны. Оиа сражалась с 
боргского района и Выборгский гнсепп, Лугу, Гатчину и в дру- фашистскими захватчиками прн 
Дворец культуры провели День гих направлениях, где кипели прорыве блокады в январе 1943 г. 
боевых традиций. Он был посвя- смертельные бои с фашистами, под Шлиссельбургом и Красным 
щеп выходу п 1941 году л-й ди- около !2 тысяч ополченцев. Баром, под Синявином. В январе 
визин народного ополчения на В ночь с 11 на 12 сентйй;»». 1944 года активно участвовала в 
передний край обороны Ленин- 1941 г. дивизия вышла на перед- боях по снятию блокады с Ле-
града. кий край обороиы Лснннграда в нинграда, в июле 1944 г. ломала 

Участники этого мероприятия район Пулковских высот, где пря- знаменитую линию Маннергейма 
собрались у Выборгского РК мо с марша вступила в кровопро- и освободила Выборг. 
КПСС, затем сели в машины и литные бои с гиглеровиами. Свя- выполняя интернациональный 
посетили; студенческий городок щепным девизом ополчепцсв-вы- Красной Армии, громила фа-
ЛПИ - место формирования боржцев было «Ни шагу н а з а д - щистских захватчиков на терри-
подрязделсний дивизии; улицу за нами город Ленина!». ^^ братской Польши. За осво-
Смолячкова — комсомольца Вы- Закалившись в ожесточенных до^^д(.„„е ^ Польше Домбровско-
боргского района, инициатора боях с врагами, дивизия ополчен- ^^ уго1ьного бассейна от немцев 
снайперского движения, улицу цев превратилась в кадровую и ^„^„зин присвоено наименование 
Н. А. Смирнова — бывшего сек- стала именоваться 13-н стрелке- «до„бровская». 
рстаря Выборгского райкома пар- вой. 
тин, комиссара 172-го стрелково- Зимой 1941 — 1942 гг. к дивизии За беззаветный подвиг Родина 
го полка. широко развернулось снайперское отметила 7.970 воинов дивизии 

Далее колонна машин направи- движение, зачинателем которого высокими правительственными на-
лась на Чесменское кладбище, где на Ленинградском фронте явился градами. Два полка — **^ " 
находится могила Героя Совет- Герой Советского Союза Феодо- 172 — награждены орденом Алек-
ского Союза Ф. Л. Смолячкова, сий СЛ\ОЛЯЧКОВ ~ комсомолец сандра Невского. 
после чего участники побывали у -- —:г= ' " --115 .̂ 
командного пункта 5-й ДНО (же- - ~~ " 
лезнодорожная насыпь Варшав
ской железной дороги), посетили Т^ ТТ И* ЛЛ" Я "И ТЯ" Р" " 
братское кладбище 5-й ДНО Д^ П 1:1 1У1 О. И И С . 

^ " ^ " Г ' г ^ е " ° „ " Г Г " ' : ; = р е д - в 1972 году Ле„„„,.радс,:„м техшшумах, профтеху™ип«х и в 
край обороны, встретились с уче- советом молодых ученых п спе- средних школах» (нояОрь 1У^^г). 
ными Главной обсерватории циалнстов намечены следующие Вторая Всесоюзная конферен-
ЛН СССР. всесоюзные н городские мероприл- ция молодых ученых по физике 

5-я ДНО родилась в грозные .щя, представляющие интерес для твердого тела (октябрь 1972 го-
дни 1941 года на славной Вы- сотрудников нашего института. да). 
боргской стороне. Душой .Форми- Всесоюзная конференция «Ки- За справками обращаться к 
рования подразделений 5-н ДНО бсрнетика н управле1П1е)> (ок- зам. председателя совета молодых 
была Выборгская районная пар- З Г х э Ъ года) Ученых и специалистов ЛПИ Н. 
тииная организация, штабом — '"ирь х л л ш^л;. ^ " "> , <о ог пл 
Выборгский РК ВКП(б). Комму- Городская научно-техническая ^ " ' ' Т т " А7 Й* ОЮ ' * ^ " ^ " ' " ^ ' 
нисты я в л я л и с ь костяком ее ^ „ '̂ "• "̂ '' •'• 
подразделений. Конференция «Применение технн- Совет молодых ученых и спв-

К 27 июля дивизия была сфор- ческнх средств обучения в вузах, циалистов ЛПИ 

Юбилей крупного ученого 
22 сентября исполни

лось 80 лет со дня рож
дения профессора кафед
ры инженерных мелио
рации, доктора техни
ческих наук Петра Дми
триевича Глебова. 

П. Д. Глебов, сын кре
стьянина, окончил Ле
нинградский политехни
ческий институт в 1923 
г. и начал свою инже
нерную деятельность на 
строительстве ороситель
ных систем в республи
ках Средней Азии. При 
его активном участии 
проектировались и стро-
и;шсь многие гидростан
ции, оросительные си
стемы и целый ряд от
дельных гидротехниче
ских сооружений в раз
личных районах нашей 
необъятной родины. 
П. Д. Глебов участвовал 
в разработке проектов 
использования водных 
ресурсов Днепра, Верх
ней Волги, озера Севап 
и целого ряда рек на юге страны, 
проекта Асуанской плотины на 
Ниле, проекта защиты Ленингра
да от наводнений и др. 

П. Д. Глебов провел серию ис
следований в области расчета и 
проектирования горизонтальных 
и вертикальных дренажей, им 
разработан ряд новых конструк
ций дренажей, которые широко 
применяются в народном хозяйст
ве. 

Профессор П. Д. Глебов, явля
ется пионером в такой области 
науки и техники, как гидроизо
ляция сооружений. Он первым в 
СССР начал систематическое изу
чение асфальтовых материалов, 
организовав во ВПИИГ им. Б. С. 
Веденеева крупнейшую лаборато
рию гидроизоляции. Под его руко
водством проведен целый ряд̂ ^Фун-
даментальных исследований в 
этой области, разработаны раз

личные виды гидроизоляций, 
изучены реологические свойства 
битумов и асфальтов, решено 
много других вопросов, пмеющих 
большое народнохозяйственное 
значение. 

Результаты научной деятель
ности юбиляра опубликованы в 
более чем 70 его печатных рабо
тах, его перу принадлежат: учеб
ник «Курс ирригаций», несколь
ко монографий по гидроизоляции 
гидротехнических сооружении и 
др. 

Будучи крупным ученым, П. Д. 
Глебов много времени уделяет 
административной и обществен
ной работе. В течение 40 лет он 
бессменно заведовал кафедрой 
инженерных мелиорации, долгое 
время был деканом гпдромелио-
ративпого, а затем гидротехни
ческого факультетов нашего ин
ститута, постоянно оказывает по

мощь проектным и строительным 
организациям, неоднократно по 
поручению Ленинградского обкома 
КПСС и Облисполкома участвовал 
в работе различных комиссий по 
обследованию мелиоративных объ
ектов. 

Кроме того, П. Д. Глебов состо
ит членом нескольких ученых со
ветов и техсоветов научно-иссле
довательских н проектных инсти
тутов Ленинграда, постоянно кон
сультирует мелиоративные орга
низации области, рецензирует раз
личные проекты и т. д. 

Велики заслуги юбиляра в де.че 
обучения и воспитания молодых 
гидротехников. Хороший лектор и 
Лопуляризатор достижений науки. 
большой специалпст своего дела^ 
П. Д. Глебов всегда внимательно 
следит за молодежью, направля
ет ее. Сотни молодых людей с его 
помощью нашли свою дорогу в 
жизни, а многие из них, следуя 
примеру своего учителя, занялись 
научной деятельностью: сейчас 
среди многочисленных учеников 
П. Д. Глебова, работающих по 
всей нашей стране, несколько 
десятков кандидатов и докторов 
наук. 

Государство высоко оценило 
научные достижения юбиляра и 
его заслуги в области подготовки 
пженеров - гидротехников. П. Д^ 
Глебов награжден орденами Лени
на и «Знак Почета», ему присво
ено звание заслуженного деятеля 
науки и техники РСФСР, он явля
ется обладателем серебряной ме
дали ВДНХ, премий им. Б, Е. Ве
денеева, Г, 0. Графтио и многих 
Почетных грамот. 

Политехники горячо поздравля
ют талантливого ученого, обая
тельного человека П. Д. Г.чебова 
с его юбилеем и желают ему 
крепкого здоровья, счастливой, 
насыщенной жизни и дальнейших 
успехов в его полезном и важном 
труде. 

Коллектив гидротехнического 
факультета 



ПОЛИТЕХНИК 

З А Д А Ч И Н О В О Г О У Ч Е Б Н О Г О ГОДА 
31 августа с. г. состоялось об

щее собрание профессоров, пре
подавателей и сотрудников инсти
тута, посвященное итогам рабо
ты за 1971/72 учебный год и за
дачам в новом, 1972/73 учебном 
году. 

С докладом выступил прорек
тор по учебной работе В. П. Се
менов. Краткое изложение его 
доклада мы публикуем ниже. 

Докладчик, в частности, отме
тил, что в 1971/72 учебном году 
коллектпв института работал в 
обстановке большого трудового 
подъема, вызванного решениями 
XXIV съезда КПСС и подготовкой 
к достойной встрече славного 
юбилея — 50-летия со дня об
разования СССР. Как и весь со
ветский народ, профессорско-пре
подавательский состав, студенты, 
аспиранты, рабочие и служащие 
шгстптута трудятся под лозунгом 
«Решения XXIV съезда КПСС — 
в лсизнь!». 

Основной задачей технической 
высшей школы, сказал докладчик, 
является всемерное повышение 
качества подготовки инженерных 
кадров и эффективности научных 
исследований, проводимых в тес
ной связи с за.дачами улучшения 
качества подготовки специалистов 
для народного хозяйства. ЦК 
КПСС и Совет Министров СССР 
в своем постановлении «О мерах 
по дальнейшему совершенствова-
1шю высшего образования в стра
не» уделяют большое внимание 
улучшению подготовки, использо
ванию и повышению квалифика
ции нагпю-педагогаческих кад
ров вьгешей школы. 

КАДРЫ 
Далее докладчик начал первый 

раздел своего доклада о кадрах. 
Он указал, что с защитой или 
представлением диссертаций к 
защите закончили аспирантуру 
62 человека, или 69,6 процента, 
по очной аспирантуре и 25 че
ловек, нли 54,3 процента, — по 
заочной. Процент окончивших с 
защитой по очной аспирантуре — 
22,4 процента и 28,2 — по за
очной. 

Б. П. Семенов отметил, что 
наблюдается некоторое повыше
ние результативности работы ас
пирантуры, однако еще далеко не 
решен вопрос выпуска аспиран
тов с защитой в установленные 
сроки. 

Факультеты недостаточно конт
ролируют работу научных руко
водителей. Редко заслушиваются 
нх отчеты о работе с аспиранта
ми на заседаниях факультетов и 
кафедр. 

Научные руководители долж
ны с большей ответственностью 
работать с аспирантами. Контакт 
аспиранта с научным руководи
телем должен быть постоянным и 
тесным, а ие носпть характер от
дельных встреч. 

Далее В. П. Семенов рассказал 
о повышении квалификации сот
рудниками института. Он сооб
щил, что по плану намечалась 71 
защита кандидатских диссерта
ций. Защищено в 1971 г. препо
давателями 27, инженерно-техни
ческими работниками 33 днссер-
тацин. Всего 60. Представили к 
занпгге 13 человек. 

По плану намечалось защитить 
10 докторских диссертаций, за
щитили 12. Проректор затем рас
сказал и о других формах повы
шения квалификации преподава
тельского состава, и в частности 
о работе университета педагоги
ческих знаний молодого препода
вателя (УПЗ). 

Он сказал, что с 1969 года 
успешно закончили университет 
220 молодых преподавателей, од
нако, заметил В. П. Семенов, ру
ководство факультетов, кафедр, 
методические комиссш, партий

ные организации недостаточно 
уделяют внимания повышению 
педагогических зиапий молодых 
преподавателей, слабо контроли
руют нх учебу в УПЗ. 

Ои указал также, что занятия 
молодых преподавателей мало 
контролируются, им редко пору
чается проводить открытые заня
тия, которые обсуждались бы на 
заседаниях кафедр.-

Касаясь возрастного звена 
профессорско - преподавательско
го состава, докладчик сказал, что 
особое вниманне в этом году на
до обратить иа рост младшего 
звена, выяснтггь те причины, ко
торые определяют медленный на
учный рост ассистентов. Он сооб
щил, что в заключении Министер
ства высшего и среднего специ
ального образования по отчету 
ЛПИ за 1971 год указано, что 
средний возраст профессорско-
преподавательского состава в те
чение ряда лет остается все еще 
ВЫС0К1ГМ. Предлагается ректорату 
и впредь обратить серьезное вни
мание на улучшение возрастного 
состава преподавательских кад
ров. 

Далее он коснулся работы 1ш-
ститута по повышению квалифи
кации преподавателей других ву
зов п руководящих кадров про
мышленности. Подчеркнул, что 
за четыре года на ФПК повысили 
свою квалификащпо несколько 
тысяч человек. Только в истек
шем году ФПК окончили 658 че
ловек. 

УЧЕБНАЯ РАБОТА 
Перейдя ко второму разделу, 

докладчик подробно остановился 
на большой работе по новому 
приему. 

— В институт,— сказал он,— 
пришло хорошее пополнение, спо
собные и энергичные юиошп и 
девушки. , 

Приемная комиссия проделала 
большую работу. Особенно мож
но отметить ответственного сек
ретаря прнсмпой комиссий Т. К. 
Марийца, его заместителей А. И. 
Ефремова, В. С. Окуневича, от
ветственных по факультетам С. Ф. 
Кузьмина (ГТФ), А. Г. Леонтьева 
(ЭлМФ), Н: В. Липского (ММФ) и 
А. X. Уразгильдеева (ФМетФ), от
ветственного- техншюского секре
таря комиссии В. А. Полякову. 

Четко работала, продолжал 
докладчик, экзамеиациопиая ко
миссия, возглавляемая В. Н. Рыб-
чииым. Следует отметить хоро
шую работу за.местнтеля предсе
дателя Л. В. Бабко и секретаря 
комиссии М. И. Нсчипорёнко. 
Слаженно работала техн1неская 
часть ^заменационной комиссии, 
которая иа два дня раньше гра
фика сдала все экзаменационные 
материалы на факультеты. 

Проректор хорошо отзывался о 
работе общественной приемной 
комиссии, отметив, что четко ор
ганизовали и провели там работу 
заместитель ответственного секре
таря В. С. Окуневич, председатель 
ОПК С. Петровичев п комиссар 
ОПК в. Торгашев. 

Затем в . С. Семенов коротко 
сообщил об итогах приема на спе
циальный факультет АСУ и пе
решел к успеваемости студентов. 

По результатам осенней н ве
сенней сессий прошедшего у^юб-
ного года абсолютная успевае
мость составляет 71,7 и 78,8 
процента соответственно.. Зти по
казатели песколько ниже прош
логодних. 

Больше половины студентов — 
52,1 процента — сдали экзаме
ны в весеннюю сессию на «отлич
но» и «хорошо». Этот результат 
можно считать хорошим. Однако 
на младших курсах и качество 
оценок зиачительно ниже средне
го показателя по инстатуту. Так, 

на I курсе без троек сдали экза
мены 32,3 процента студентов, 
на II — 36,6. на Ш 43.2 
процента. 

Самый высокий показатель ка
чества оценок на ФМФ: 68,4 про
цента студентов сдали экзамены 
без троек. Ниже среднего по ии
ституту этот показатель нмеют 
ГТФ — 38 процентов, ММФ — 
43,2, ЭнМФ — 46,6 процента. 

Число студентов, шюющих ака-
демшюскую задолженность (двой
ки, перенос экзаменов п т. д.), 
составляет 2122, то есть почти 
каждый пятый студент институ
та (иа I курсе каждый третий, на 
И — каждый четвертый). 

Нам неооходимо принять меры 
к улучшению индивидуальной ра
боты со студентами. 

Наибольшее число неудовлетво
рительных оценок полу^1ено сту
дентамн I и П курсов по высшей 
математике. Заведующим кафед
рами профессору Д. С. Горшкову 
и доцситу А. П. .Аксенову необ
ходимо обратить самое прнста.1ь-
ное внимание на методгпюскую 
сторону преподавания высшей ма
тематики — важнейшего курса 
для будущих инжеиеров. Методи
ческим комиссиям факультетов, 
метод1пескому совету института 
совместно с общественными орга
низациями необходимо глубоко 
проанализировать нтоги учебной 
работы за истекший год и при
нять все меры к резкому улуч
шению ее в новом учебном году. 

Задача преподавательского со
става — повысить уровень учеб
ного процесса, так как качество 
знаний, подчеркнул докладчик, 
теоретическая вооруженность мо
лодых специалистов зависит преж
де всего от профессоров н препо
давателей. 

В. П. Семенов назвал цифры 
большого отсева студентов, ука
зав, что происходит он главным 
образом за счет неуспеваюпц1х 
студентов. Далее он перешел к 
учебным планам и программам. 

— В 1972/73 учебном году 
факультетам и выпускающ1ш ка
федрам необходимо закончить ра
боту по-составлению новых учеб
ных планов, в соответствии с ре
комендациями министерства, и со
ответственно переработать учеб
ные программы. 

Необходимо осуществить эту 
работу в направлении усиления 
подготовки студентов по общена
учным и общетехническ1Гм дис
циплинам, с учетом современных 
требований науки и производст
ва, улу1шеиия подготовки специ
алистов в области научной орга
низации труда и управления, ин
женерной психологии, промыш
ленной эстетики и электронно-
вычнслнтельной техники, как 
этого требует Постановление ЦК 
КПСС и Совета Министров СССР. 

МЕТОДИЧЕСКАЯ РАБОТА 
Докладчик рассказал об учеб

но-методической работе в инсти-_ 
туте, отметив ее улучшение за 
последние годы. В то же время 
он указал, что на некоторых ка
федрах к выполнению иаучно-
метод1Р1еской работы привлекает
ся очень мало профессорско-пре
подавательского состава. 

— В науч но-метод1пе ской и 
учебно-воспитательной работе, —• 
сказал В. П. Семенов, — долж
ны принимать активное участие 
все преподаватели. Основным со
держанием этой работы должно 
быть исследование и разработка 
научной организашга учебного 
процесса и воспитательной рабо
ты в т1ституте, внедрение новых 
прогрессивных методов обучения 
студентов с применением техни
ческих средств, с учетом совре
менного состояния науки и тех
ники. 

В ноябре—декабре этого года, 
продолжал докладчик, планирует
ся проведение научно-методиче
ской конференции института, по
священной 50-летию образования 
СССР. Предполагается провести 
пленарное заседание конференции 
(один день) и секционные заседа
ния по факультетам и кафедрам 
при ректорате. Необходимо обес
печить подготовку и проведение 
этой конференции на высоком 
уровне. 

Постаиовлення ЦК КПСС ' и 
Совета Министров требуют все-
мерио развивать формы творче
ского овладения знаниями. Для 
развития у студеитов самостоя-
те.тьпого, творческого подхода к 
решению инженерных задач важ
ное значение имеет привлечсине 
студентов к научно-исследова
тельской работе на кафедрах, в 
СНО и СКБ, а также постановка 
учебно-исследовательских работ 
за счет бюджета учебного време
ни. На факультетах радиоэлектро-
1П1КИ, фнзико-механ]Р1еском, ка
федре компрессоростроения энер
гомашин остр опте льного факульте
та имеется положителыплй опыт 
постановки таких работ. 

Прн пересмотре у^гебных пла
нов иеобходюго и на других фа
культетах предусмотреть большой 
объем учебного времешг на про
ведение учебно-исследовательских 
работ. 

Элементы научного исследова
ния необходимо включить в за
дания на курсовое и дипломное 
проектирование. Все это будет 
способствовать творческому овла
дению знаниями студентов. 

НАУЧНЫЕ ИССЛЕДОВАНИЯ 
В 1971 году хоздоговорные на

учные работы выполнены на сум
му 19,7 млн. рублей при плане 
18,9 млн. рублей. В течение года 
выполнялось 43 комплексных до
говора. Число договоров о твор
ческом содружестве с промыш
ленными предприятиями увеличи
лось по сравне1шю с 1970 годом 
на 44,2 процента. 

Экономический эффект, полу
ченный в 1971 году отраслями 
народпого хозяйства в результа
те внедрения научно-исследова
тельских работ, выполненных ин
ститутом, в отчетном году соста
вил 59327,5 тысячи рублей. За 
выполнение научно-исспедователь-
ских- работ большого народнохо
зяйственного значения, внедрение 
которых дало большой экономиче
ский эффект, институт удостоен 
четырех премий из центрального 
фонда министерства. 

Вместе со значительными ус
пехами в научно-исследователь
ской работе есть и существенные 
недостатки, сказал проректор. 
Так, научно-технические советы 
наших НИИ все еще недостаточно 
уделяют внимания планированию 
научных работ, мало заслушива
ют на своих заседаниях отчеты 
заведующих кафедрами о ходе и 
результатах выполненных работ, 
ке проявляют должного внимания 
к экономическому обоснованию их. 

На ряде кафедр (ТВН, гидрома
шиностроения, автоматов и полу
автоматов и др.) практикуется пе
ренос сроков окончания работ на 
следующий год. Медленно осуще
ствляется ввод нового оборудова
ния. Установленное дорогостоя
щее оборудование не использует
ся на полную мощность пли вы
ходит из строя по причине не
соблюдения правил эксплуатации 
обслуживающим персоналом и др. 

Говоря о работе СНО, доклад
чик отметил, что по итогам го
родского смотра-конкурса СНО 
института было награждено пе

реходящим Красным знаменем 
Горкома ВЛКСМ и Обкома профсо
юза и Почетным дипломом I сте
пени. 

На Всесоюзном конкурсе сту
дентами ЭнМФ было завоевано трн 
медали. Впервые была отмечена 
медалью работа студентов ИЭФ. 
Активно участвуют студенты в 
научной работе на кафедре об
щественных наук. На конкурс, по
священный 50-летию образования 
СССР, ими представлено 6200 ре
фератов. 

СПО института в конце ноября 
с. г. проведет первую «Неделю 
наукп», посвященную 50-летию 
образования СССР. 

Далее В. П. Семенов рассказал 
о внешних связях института и пе
решел к идейно-воспитательной 
работе. Отметив определенные ус
пехи ее в институте—советы по 
работе в общежитиях, проведение 
Ленинского зачета, летние строй
ки, — проректор сказал, что в 
идейно-воспитательной работе у 
нас имеются еще серьезные недо
статки. По-прелснему в общежи
тиях пмеют место факты грубого 
нарушения правил внутреннего 
распорядка, в том числе случаи 
пьянства,, драк и т. д. Затем он 
присел несколько примеров нару
шения дисциплины и обществен
ного порядка как со стороны сту
дентов, так и со стороны препо
давателей и сотрудников. 

В заключение В. П. Семенов 
напомнил: 

г - В институте организовано 
и ежегодно проводится социали
стическое соревнование на луч-
шин факультет, кафедру п акаде
мическую группу по учебной, на
учно-исследовательской и воспита
тельной работе. 

Задача коллектива института— 
всей включиться в соревнованне( 
с честью выполнить обязательст
ва, взятые в честь 50-летия об
разования СССР. 

Последний раздел доклада — 
материально - техническая база 
института. 

— В соответствин с вдеющим-
ся генеральным планом развития 
материально - технической базы 
ЛПИ, — сказал В. П. Семенов, —• 
ректорат в икущем году работал 
над составлением девятого пяти
летнего плана развития института 
( 1 9 7 1 - 1 9 7 5 гг.). 

Пятилетний план утвержден 
Ленинградским областным коми
тетом КПСС и Министерством 
высшего п среднего специального 
образования РСФСР. Этим планом 
предусматривается строительство 
и расширение учебно-производст
венных площадей и жилинию-бы-
товых объектов, что улучшит жи-
лпщно-бытовые условия студен
тов и сотрудников института. 

Далее проректор перечислил 
объекты, которые подлежат строи
тельству, а также те, на которых 
ведутся работы по составлению и 
подготовке проектно-сметной .до
кументации. Он рассказал о ме
рах, которые принимаются рек
торатом и общественными органи
зациями по коренному улучшению 
организации питания в главном 
здании, сообщил о помощи сту
дентов хозяйственным отделам 
института, об итогах выполнения 
плана по капитальному ремонту* 
об итогах социалистического со
ревнования в производственно-хо
зяйственных подразделениях. 

В конце доклада проректор 
поздравил собравшихся с начав
шимся новым учебным годом и 
пожелал веем больших успехов в 
работе. 

'•и 
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П О Л И Т Е Х Н И К 

ТЕПЛЫЕ ВСТРЕЧИ В ГДР 
> Нынешним л(!том нам, 
девяти студентам-нро-
•ката!кам, - посчастливи
лось совершить интерес

нейшее путешествие по 
городам ГДР. Это был 

обмен студенческими ту
ристическими группами 
между родственными ка
федрами пашего инсти
тута н Магдебурской 
высшей технической 
школы имени Отто фои 
Герике. 
. Знакомство с немец
кими студентами прои
зошло в ленинградской 
аэропорту. Б автобусе, 
по дороге к общежи
тию, выяснилось, что 
говорить нам придется 
на русско-немецко-анг
лийском языке (наша 
группа случайно оказа
лась почти чисто «анг
лийской»). Единствен
ным человеком, умею
щим говорить по-немец
ки, и притом неплохо, 
как оценили коллеги пз 
ГДР, оказался наш руководитель 
Александр Андреевич Александ
ров. Сравнительно хорошо изъяс
нялся по-русски и доктор Гран, 
возглавлявший обменную группу. 

Очень ,понравились немецким 
студентам экскурсии в ленинград
ские пригороды; Пушкин, Пав
ловск, Разлив; поразили своим 
великолепием петергофские фон
таны. 

• В один пз воскресных дней по
шли в театр Ш1. С. М. Кирова. 
Балет П. И. Чайковского «Лебе
диное озеро» доставил все.м ог
ромное удовольствие. После спек-
так.тя гуля.чи по городу, катались 
на тспло.чоде вниз по Неве. 

Интересной получилась и по
ездка в древний Новгород. 

Совершая экскурсш! по ленин
градским заводам, немецкие сту
денты проявили интерес к про
цессу производства, к организа
ции труда на наших предприя
тиях. Они побывали такл:е на 
Череповецким металлургическом 
заводе, где были поражены раз
махом производства. 

К себе на родину иаши друзья 
улетели из Москвы. 

23 июля. Поезд Ленинград-
Варшава—Берлин везет нас на 
запад. Миновали две государст
венные границы. Бо Франкфурте-
на-Одере^ нас встретил старый 
впакомый — Герберт. Несмотря 
па раннее время (4 часа утра), 
город не выглядел спящим — от
крывались окна, автобусы разво
зили своих пассажиров. Каза
лось, все приветствует нас в это 
утро: солнце, .церевья, люди. 

. Все было интересным для нас: 
и. раннее пробуждение города, и 
старушки, разъезжающие на ве
лосипедах. 

Следующий город — Айзснхю-
тенштадт — город черной метал
лургии Ровные, тенистые улицы, 

Берлин. Телевизионная башня. 

множество цветов, фонтаны. Соз
дается впечатление, что не ме
таллурги живут здесь, а садо
воды. 

Огромна территория завода, ко
торый полностью отстроен из ру
ин в послевоенные годы. Листо
прокатный цех. Особенный инте
рес вызывает покрытие листов 
специальным пластиком, надеж
но защнщаюи1нм поверхность 
металла &т коррозии. Такие листы 
идут на изготовление корпусов 
легковых автомобилей. 

Незаметно пролетели пять дней 
в Дрездене. Экскурсия по городу 
слепилась путешествием в Сак
сонскую Швейцарию. Нам щюд-
стояло подняться в горы к р о в 
ней крепости Кёнигштайп, постро
енной в Х1И веке Августом Силь
ным — самым , знаменитым из 
саксонских королей. Стены этой 
крепости помнят неукротимого 
Бонапарта, контролировавшего 
своими пушками проходящие по 
Эльбе суда. Здесь, в мрачных 
подземельях, снимались фрагмог-
ты фильма «Гойя». 

По залам знаменитой карт1га-
ной галереи Дрездена нас водил 
миннэкскурсовод — голос, запи
санный на магнитофонную ленту. 

Запомнилась экскурсия па за
вод ^ качественны^х сталей во 
Фрайта.ю — маленьком городе 
вблизи Дрездена. Нас теп.чо при
ветствовал представител!, обще
ства германо-советской дружбы. 
Здесь на заводе встретили вы
пускника нашей кафедры этого 
года Гюнтера Шуберта. От него 
узнали, какие трудности встают 
перед молодыми спецналистамн 
после оконча1П1я обучения за гра
ницей. Во-первых — незнание 
отечественной технической терми
нологии, и во-вторых, — недо
статочность практггческой подго
товки. Сейчас Гюнтер по-хозяй
ски осматривается в цехе ~ 
учится, ищет, вникает. На его 

счету уже немало новаторских 
предложений. 
• Б Лейпциге мы осмотрели пер
вую типографию газеты «Искра», 
музей-квартиру В. И. Ленина. Гп-
гаитскпн памятник битвы наро
дов напомнил о мужестве русски.^. 
солдат, победивших войска Напо
леона в 1813 году. 

На полпути от Магдебурга на
ходится старинный немецкий го
род Халле. Це.1ЫЙ лень мы бро
дили по узким улочкам, мимо 
древних монастырей, замков, ищу
щая дыхание старины. Совсем 
неожиданно для себя вышли к 
замку «Морисбург», в стенах ко
торого находится городская кар
тинная галерея, центральное ме
сто в которой занимает триптих 
«Вьетнам» местного художника. 
Это произведение — протест про
тив агрессии в Индокитае, про
тив войны вообще. 

• И вот Магдебург. 
Герхард и Детлиф организова

ли экскурсию в лаборатории и 
каб1шеты своей школы, в экспе
риментальный цех листовой про
катки. 

В один из погожих дией вместе 
с нашими друзьями выехали в'не-
бо.тьшой городок Талле, где с по
мощью канатной подвесной доро
ги поднялись на ве11Ш1шу высо
кой горы. Там наверху в откры
том театре посмотролп представ
ление «Бременскне музыканты», 
а затем долго любовались откры
вающимися сверху просторами. 
Потом, опускаясь назад, к подно
жию горы, из окна воздушной 
кареты смотре.чи на проплываю
щие вверх утесы, на выточенные 
ветрами причудливые каменные 
глыбы. 

Интересной была экскурсия на 
Социалистический комбинат име
ни Эрнста Тельмана. "Мы осмотре-
;"га цех. в котором изготовляют 
прокатное оборудование. Наблю
дали за работой гигантских стро
гальных и шлифовальных стан
ков. Б этом цехе за1га.нчиБается 
сборка установки для зачистки 
сварного шва, которая будет от
правлена на Западно-Сибирский 
металлургический завод в г. Но
вокузнецк. 

Как итог всему нашему путе-
П'сствшо — романтический Пот
сдам с его бесконечным парком п 
дворцом Сан-Суси, Цици.1ненго-
фом, где было подписано знамени
тое Потсдамское соглашение. И 
Берлин, где грандиозные памят
ники старины гармонично сочета
ются с легкими современными 
архитектурными сооружениями. 
Перед отъездом мы отправились 
к памятнику советскому солдату 
в Трептов-парк. Улсе на другой 
день, сидя в поезде, вспоминали 
людей, без которых путешествие 
наше не было бы таким прият
ным, которые приветливо встре
чали нас на заводах, в музеях 
п общежнтнях. Каждый из нас 
увозил с собой па.чять о теплых 
встречах, о новых друзьях, о го
родах ГДР. 

Л. МОРОЗОВА, 
гр. 565/2, студкор 

Фото автора 

ФУТБОЛ 

КУБКОВЫЙ УСПЕХ 
Ленинградснин любителям фут

бола имя Валерия Матвеева хоро
шо известно. Выступления за 
команды мастеров «Автомоби
лист», «Зенит», а затем «Динамо» 
не помешали ему успешно закон
чить ЛТИ ИИ. Ленсовета. Скоро 
год как Валерий работает асси
стентом кафедры общей химии 
нашего института и, естествен
но, играет за первую команду 
ЛПИ. Его опыт и мастерство сы
грали важную роль в успехе 
команды в кубковых играх горо
да. О том, нак протекали эти иг
ры, наш корреспондент попросил 
рассказать Валерия Александро
вича. 

— Пожалуй, ие ошибусь, ес
ли скажу, что для ленинградских 
футболистов самым почетным тро
феем является кубок города. Нрн-
чнп этому несколько. Во-первых, 
в этих соревнованиях могут уча
ствовать все городские комащы 
независимо от «табеля орангах». 
Во-вторых, этот турнир скороте
чен, что позволяет командам со
хранить хорошую спортивную 
форму на протяжении всех игр. 
И Б-третьнх, беекомпромнссность 
(ничьих быть не может, а проиг
равший выбывает из борьбы) за
ставляет команды проводить каж
дый матч с полной отдачей сил. 

Политехники многие годы яв
ляются ведущими среди ленин
градских ву;;ов по футболу, а про
шлогоднее 2-е место в соревнова
ниях на приз Ленгорисполкома— 
также крупный успех коллектива. 
Но вот кубковый путь команды 
миогие годы прерывался еще в 
районе, и всегда «камнем прет
кновения» являлся сильный кол
лектив завода «Светлана». И вот 
в этом году «Светлана» наконец-
то побеждена! 

Итак, выиграв кубок Выборг
ского района, политехники впер
вые вышли в соревнования па 
кубок города. 

Пять последних лет кубок Ле
нинграда выигрывали динамовцы. 
Эти же годы они были н чемпио
нами города. Поэтому мало кто в 
городе надеялся, что в четворть-
фипале политехники сумеют ока

зать сопротивление динамовцам. 
Мы готовились к этой игре 

очень серьезно и былн уверены 
в одном — что дадим чемпионам 
настоящий бой. Прессинг по все
му полю, который мы предложили 
динамовцам, резко нарушил на
игранные связи противника, и 
динамовцы начали часто ошибать
ся. Начало второго тайма ознаме
новалось вторым голом в ворота 
чемпиона — мы забили его с пе
нальти, назначенного судьей все-
союзкой категории Смирновым за 
пгру рукой защитника на линии 
ворот, в дальнейшем навал дина
мовцев на наши ворота был без
успешным. Мы победили! 

Подготовка к полуфинальной 
игре с ЛОМО проходила парал
лельно с трехдневным разбором 
протеста динамовцев на неудовле
творительное состояние поля 
ЛПН. 

В полуфинальной игре наша 
команда играла хуже. То ли мы 
переоценили свои возможности 
после игры с динамовцами, то лн 
уста.ти. 

Хочется бросить упрек в адрес 
ряда нашнх игроков, не до конца 
понимающих ответственность, ко
торую на них накладывает зва
ние по.титехника. Только этим 
можно объяснить то. что они бро
сали команду перед очередной 
кубковой игрой н уез:кали отды
хать. 

Интересно прошли игры на 
кубок. Победы, одержанные в 
двух и.̂  трех игр с вед.ущнмй 
командами города, заставляют 
нашу команду ставить в соревно
ваниях будущего года самые вы
сокие задачи. 

В заключение приведу список 
игроков, которые провели более 
50 процентов кубковых игр: В. 
Гермаи (студент ЭлМФ), Б.' Шиш
ков (студент ИЭФ), Л. Лейбович 
(студент ФМФ), А. Дашкевич (сту
дент ФМет<1>), Ю. Иванов (нач. 
участка ОГМ). В. Антонов (сту
дент ФМетФ), А. Вавилов (сту
дент ММФ), В. Матвеев (ассистент 
ФМетФ), 0. Кольченко (студент 
ФМетФ), Е. Ходченков (лаборант 
конструкторского бюро). 

На приз Ленгорисполкома 
На редкость успешно провели 

последние игры футболисты «Но-
лнтехншга». Они одержали две 
очередные победы: 3:2 над «Ло
комотивом» п 3:1 над с/к «Ра
венство». Теперь, перед заключи
тельными играми, по.тоженпе 
команд следующее: 

1. «Волна» — игр 13, очков20 
2. с/к «Россия» — игр 11, 

ОЧАКОВ 1 9 
3. с/к «Политехник» — игр 

1 2 , ОЧКОВ 1 4 
4. с/к «Салют» — игр 13, 

ОЧКОВ 1 4 

Трептов-парк. Памятник советскому солдату. Дрезденский силуэт. 

5. с/к «Равенство» — игр 13, 
очков 13 

Б. с/к «Локомотива — игр 13, 
очков Л 

7. с/'К «Рубин» — игр 13, оч
ков 8 

8. с/к «Факел» — игр 12, оч-
«0 1. 

ОБЪЯВЛЕНИЕ 

Детская комиссия месткома 
приглашает детей сотрудников 
ЛПИ 1957—1962 годов рожде
ния в секцию футбола. Занятия 
по понедельникам и четвергам с 
16 часов па стадионе ЛПИ. 

. Редактор И. А. ЛЕБЕДЕВ 
^ — - • " ^ — ' — I . — - I 1 1 » 

Адрес редакции: Ленинград, 

К-251, Политехническая. 29, 

) учебный корпус, комната 336. 

М-56545 Заказ № 9019 

Ордена Трудового 

Красного Знамени 

типография им. Володарского 

Лениздата, Ленинград, 
Фонтанка, 57, 


